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Un site internet est le plus souvent utilisé comme un média télévisuelâ€¦ un flux incessant
d'images et d'informations qui met toujours en avant les dernières actualités, réactionsâ€¦
Mais internet a en fait une vraie mémoire qu'il faut savoir utiliser et qui présente un
avantage dans la vie politiqueâ€¦ retrouver ce qu'on avait dit quelques années avant, vérifier
si les objectifs ont été tenus, comprendre comment les évènements imprévus ont modifié les
positions des uns et des autresâ€¦

Je crois qu'un Vénissian peut le faire utilement en reprenant le projet de vie et de ville
Vénissieux 2015, qui a marqué le mandat 2001-2008, et le projet Vénissieux 2030, humaine et
durable, engagé depuis et qui met la ville dans une situation nouvelle au moment d'aborder le
prochain mandat.

L'équipe conduite depuis 2009 par Michèle Picard a publié en Décembre un bilan détaillé que
je vous conseille de découvrir sur le site de la campagne. Ce bilan est éloquent et montre comment
le « grand bond en avant » réalisé avec André Gerin au début des années 2000 relevant notre ville
de la crise historique des années 80/90 s'est conforté depuis pour une ville qui soit utile à tous, qui
unisse les plus jeunes et les plus anciens, les Vénissians de plusieurs générations et les nouveaux
arrivants, les quartiers populaires et les quartiers résidentiels, le logement et l'emploi, le bâti et la
nature, la densité de proximité et les espaces publicsâ€¦

Je veux apporter ma contribution à ce bilan à partir de la relecture de ce blog qui retrace depuis 2009 mon activité
d'adjoint au maire de Vénissieux et de conseiller communautaire du Grand Lyon.

[http://www.pierrealainmillet.fr/local/cache-vignettes/L400xH207/spip_pam_statistiques-afe1d.png]

Ouvert début Septembre 2008, il contient désormais 563 articles et 184 brèves, qui ont été lues par 1395 visiteurs
inscrits qui ont engagé 129 discussions. C'est une base significative pour prendre un moment de recul, d'autant que
la fréquentation du site n'a cessé d'augmenter pour dépasser désormais 2000 visiteurs par mois [1].

Ces articles (sans compter les brèves) sont de quatre types :

•  140 articles d'analyse, proposition ou information sur mon activité comme adjoint au développement durable,
beaucoup concernant la propreté ou l'énergie

•  98 interventions au conseil municipal (35) au conseil de communauté (54) [2] et dans d'autres réunions
officielles

•  135 compte-rendu de visites dans les quartiers, ces visites du cadre de vie du Vendredi que j'ai arrêté fin 2013
compte tenu de la campagne électorale.

•  119 compte-rendu de rencontres diverses avec des partenaires, associationsâ€¦

On peut y retrouver les faits marquants qui confirment a quel point le projet présenté par André Gerin a bien été mis
en œuvre avec efficacité par l'équipe de Michèle Picard malgré les contraintes budgétaires et les urgences sociales.
Pourtant, quand André Gerin a proposé en 2008 de « relever le défi écologique », ce n'était pas vraiment un discours
habituel d'une ville a direction communiste. Mais en fait, on s'est vite aperçu que les services de la ville travaillait
depuis des années dans l'objectif d'une meilleure maitrise des ressources en eau, énergie, de contribuer à la place
de la nature dans la villeâ€¦
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Le travail citoyen engagé en 2009 en créant le « conseil citoyen du développement humain durable » a réussi
d'abord parce que la volonté politique de la majorité a pu s'appuyer sur des compétences déjà acquises par les
services, et sur l'engagement de nos conseils de quartier.

Ce sont en 4 ans près de 20 rencontres du conseil citoyen sur des sujets variés, avec chaque année, bien sûr un
thème lié à la semaine de la propreté, mais aussi ce débat constructif sur les OGM avec ce jeune philosophe des
sciences, la rencontre sur les antennes relais qui nous a permis de réfléchir à cette « charte des antennes relais »
qui permet à la ville d'assurer la plus grand transparence possible aux riverains sur les niveaux d'exposition, la
rencontre sur l'énergie avec le président de l'association « Sauvons le climat », la rencontre sur les jardins et la
biodiversité,  celle sur l'expérience des ruches du boulevard Coblodâ€¦

Et c'est bien cette mobilisation citoyenne qui se retrouve aussi dans les très nombreux éco-projets proposés chaque
année, dans les équipes des familles à énergie positive dont celle du Grand Lyon Habitat aux Minguettes s'est
distingué l'an dernier, dans la mobilisation des copropriétés et associations de locataires dans le conseil de
transparence du réseau de chaleur, dans la création d'associations nouvelles sur les thèmes de l'environnement
comme une nouvelle association de cyclistes.

Et notre semaine de la propreté a fait des émules puisque d'autres villes en reprennent le principe pour élargir la «
Faites de la propreté » du Grand Lyon. Cette semaine nous aide à (re)mobiliser tous les acteurs pour remettre le
sujet sur la table, améliorer en même temps les dispositifs techniques des services publics assurant la propreté, la
sensibilisation et la reconnaissance des vrais efforts réalisés par certains habitants, notamment pour la qualité de tri,
et la sanction des comportements inciviques qui restent le problème dominant des « points noirs » de la propreté.

Sans oublier l'information de fin d'année sur cette affaire en justice de la chaufferie bois qui confirme le bien fondé de
l'action de la ville depuis la découverte des malfaçons en 2006â€¦  La justice nous a donné raison, et nous allons
pouvoir faire bénéficier les usagers de l'indemnité de 2 millions d'Euros que le tribunal nous a accordéâ€¦ Dans un
contexte ou nous avons réussi à sortir de la pointe des tarifs de 2010 et a stabiliser les prix pour aider les abonnés et
les usagers à mieux gérer de leur coté, nous préparons le renouvellement de la délégation de service public avec la
ferme intention d'augmenter fortement la part d'énergies non carbonées et de peser à la baisse sur le prixâ€¦

C'est une des nombreuses actions qui contribuent à faire de Vénissieux une ville qui relève le défi climatique en
atteignant 26% d'énergie renouvelable, mieux déjà que l'objectif dit des 3x20 pour â€¦2020 ! Et le rapport annuel
2013 sur le développement durable a permis de mesurer le chemin parcouru sur de nombreux sujets, consommation
d'eau, d’électricité, biodiversité, jardinage, modes douxâ€¦ Presque toutes les 106 actions identifiées dans notre
agenda 21 sont réalisées, encours ou engagéesâ€¦  Le travail d'une centaine d'habitants en 2009-2010 pour
imaginer ce plan d'action a été une vraie réussite qui laisse un trace forte de ce mandatâ€¦

Il y a certainement des choses à améliorer, mais dans un monde ou on a parfois l'impression que « tout fout l'camp
»â€¦ que les dirigeants économiques et politiques courent derrière la crise, les dettes, les guerresâ€¦ avec toujours
plus d'austérité pour tous, chacun peut constater que la ville de Vénissieux est bien gérée, qu'elle réussit ses projets
même dans les difficultés, qu'elle assure à tous ses quartiers un cadre de vie de qualitéâ€¦

Oui, il faut nous rassembler largement pour continuer l'histoire de cette ville belle et rebelle !

Enfin, permettez-moi d'attirer votre attention sur deux articles

•  l'un qui illustre bien l'importance de ne pas en rester à « ce que tout le monde en dit » quand on parle
d'environnement, de la planète eau : comment communiquer sans mentir
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•  l'autre pour illustrer le besoin de « bousculer » le microcosme politique national et régional pour obliger le débat
politique à partir des faits, de la vérité des faits et non pas du consensus mou des expertsâ€¦

Sachant que les deux articles les plus lus au total depuis 2008 sont

•  le compte-rendu de la visite de l'ancien cimetière (un cimetière chargé d’histoireâ€¦) avec 3377 lectures
•  la préparation de la rencontre sur les antenne relais (antennes relais) avec 3196 lecturesâ€¦

[1] les statistiques de fréquentation sur internet sont une question très discutée. Beaucoup de sites affichent un « nombre de pages vues » qui ne

veut rien dire car le plus gros du trafic web est consommé par les « robots » de google et autres qui « scannent » en permanence tous les sites

pour fabriquer leurs index. Ce chiffre de 2000 est fourni par l'outil utilisé pour héberger ce site et compte les « vrais » internautes, ceux qui ont

effectivement cliqué sur le contenu d'une page après l'avoir affichéâ€¦

[2] le Progrès a d'ailleurs noté ce travail significatif au conseil de communauté, sauf qu'on peut se demander si ces interventions sont réellement

utiles puisque la présidence du Grand Lyon n'a répondu directement ou indirectement que 1 ou 2 foisâ€¦ A l'expérience autant le travail en

commission est utile pour échanger avec les services, autant les débats publics restent loin des citoyensâ€¦
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